

# もも組懇談会だより

令和2年5月15日

## ●年間目標

1. 基本的な生活習慣が身に付き、楽しく生活する。
2. 様々なものに興味・関心を持ち、遊びや活動を楽しむ。
3. 保育士や友達と関わりを深め、安心して自分の気持ちを表現する。

## 【1についての取り組み】

もも組で過ごすようになり、朝のお支度や帰りの準備、着替えなどの自分の身の回りのことは自分たちで行う姿がたくさん見られるようになりました。特に着替えでは年長組のすいか組さんにお手伝いをしてもらったり、着替えの仕方や洋服の畳み方なども教えてもらったりしてチャレンジしています。年齢的に「自分でやりたい」という気持ちが強くなるとともに、甘えたい時もあると思うので子どもの気持ちを大切にしながら、一人でできた時の喜びが味わえるように援助していきたいと思います。また、排泄はお散歩(園庭遊び)・食事・午睡などの活動前に必ず声をかけるようにしています。個人差が大きいため、その子の様子に合わせて無理なく進めていきたいと思います。しかし保育園だけではなかなか身につかないため、保護者の皆様と協力しながら進めていきたいと思っていますのでよろしくお願ひします。

## 【2についての取り組み】

園庭遊びや室内遊び、歌・手遊びや体操など子どもたちが好きな遊びを選べるように子どもとの対話や相談を大切にしながら保育を行っています。そのような遊びの中で、子ども達が今どのような遊びを楽しんでいるのか、何を好んでいるのかを観察し、保育士が遊びを発展させたり、提供したりしていくことで「やってみたい」と思えるきっかけを作るようになっています。今後は毛糸や画用紙、お菓子の箱など様々なものを使った廃材遊びなども行っていきたいと思います。はさみやセロハンテープ、のりなどの使い方も遊びの中で伝えていくようにします。

## 【3についての取り組み】

新しい環境に慣れてきて笑顔もたくさん見られるようになりましたが、中には「ママに会いたい」と日中、寂しくなってしまうこともあります。そのようなときは子どもの寂しい気持ちを受け止め、安心できるように関わっています。また朝のお集まりでは猫のペベット(子どもたちがいちごちゃんと名付けました。)を使って会話を楽しんだり、手遊びをしたり、絵本の読み聞かせを行ったりと楽しいと思える時間を作るようにしています。遊びでは、一人で好きな遊びに遊びこむ姿が多く見られていますが、成長と共に少しずつ、友だちのことも意識して遊べるようになります。もも組ではまず、お友だちと一緒に遊ぶことが楽しいと感じられるように保育士がきっかけづくりを行うようにしていきます。また後期ではルールのある遊び(椅子取りゲームやしっぽ取りなど)も取り入れるようにしていきます。その中で

「勝ってうれしい」や「負けて悔しい」など心の成長に繋げていきたいと思います。また友だちと気持ちがぶつかる場面も出てくると思いますが、自分の気持ちを言葉で表現できるように子どもたちで話し合う時間を作るようになり、お互いの気持ちを保育士が代弁して、相手にも気持ちがあることに気づけるように働きかけていきたいと思います。

### ●子どもの様子

・進級したことにより保育室が二階になったり、朝の準備や帰りの支度などを自分たちで行ったりと変化が大きいですが、少しずつもも組の生活に慣れてきた子どもの姿が見られます。もも組になったという自覚の芽生えからか、「お兄さん・お姉さんになったからね」や「自分でやる」とお支度や衣服の着脱など身の回りのことを積極的に行うようになりました。また一人でできることも増えて自信にも繋がっているようです。

朝の時間は保育室の中で好きな遊び（おままごと、トミカ、粘土、ぬりえなど）をじっくり行ったり、保育士の使うパペットと会話をしたり歌を歌ったりして楽しんでいます。塗り絵では自分の好きな色を使い、表現を楽しんだり、はみ出さないように塗ったり、色の塗り分けを意識したりとそれぞれ楽しんでいます。粘土遊びでは手全体を使い、こねたり伸ばしたりと感触を楽しんだり、パンや蛇など思い思いのものを作って楽しむ姿が見られます。園庭では保育士との追いかけっこやキャッチボール、築山に登っては滑り降りるを繰り返して体を動かすことを楽しんでいます。また、ままごとハウスの中で砂をお皿に盛り付け、「いらっしゃいませー！」とお友だちとお店屋さんごっこを楽しんでいます。感染症の影響もあり、もも組のみんなで過ごす時間がなかなか取れませんでしたが、またみんなでたくさんの「楽しい！」を見つけられる日を楽しみにしています。

### ●お願い・お知らせ

持ち物の記名について・・・子どもたちがお支度やお着替えを自分で行っていますが、入れ間違いやしまい忘れをしてしまうことがあります。入れ間違え、しまい忘れ防止のため、持ち物には必ず記名をお願いいたします。

ロッカーの衣類について・・・今後は気温が高くなり、着替えをする回数も増えます。また、汚れたときに着替えが無いと着替えようとする気持ちがくじけてしまったり、お子様が困ってしまったりするのでロッカーの中の衣替えや、洋服の補充をお願いいたします。

手足の爪について・・・爪が伸びていると自分や相手の肌を傷つけてしまったり、遊びの妨げになってしまったりとトラブルや怪我の原因になりますので、こまめに切るようにお願いいたします。